

Monsieur Erven Léon
Maire de Perros-Guirec

Copie à Monsieur Eric Bothorel, député de la 5^e circonscription des Côtes d'Armor

Perros-Guirec, le 11 août 2022

Monsieur le Député, Monsieur le Maire,

Nous avons pleinement conscience que la Patrouille de France est la vitrine de l'aéronautique français et nous saluons leurs compétences hors du commun. Leur participation au défilé du 14 juillet nous le rappelle. Les autres meetings semblent cependant d'un autre âge ou le rappel d'un futur sombre.

Nous saluons aussi l'évolution positive des efforts écoresponsables que notre commune de Perros-Guirec met en place progressivement, certains étant déjà une obligation (arrêt des douches sur les plages par risque de manque d'eau). Cette évolution doit s'intensifier pour faire face à l'accélération de la crise climatique qui ravage tant de territoires, de faune et de flore.

La question est toute autre, ne croyez-vous pas ? En effet, le gouvernement, suite à l'accord de Paris, s'est fixé de réduire d'au moins 55 % des gaz à effet de serre d'ici 2030 et atteindre la neutralité carbone en 2050.

Il n'y a plus d'alternative, c'est pour cela que nous avons proposé une nouvelle fois une pétition, contre la venue de la Patrouille de France qui survole le site protégé des Sept Iles étendu, grand lieu de nidification d'oiseaux migrateurs et site de la seule colonie de fous de Bassan en France.

Vous rappelez que Perros-Guirec a vu naître la LPO ... c'était avant tout pour faire cesser une chasse très populaire à l'époque, celle des macareux-moines, qui étaient voués à disparaître de notre côte. Nous devons aujourd'hui lutter contre le réchauffement climatique et l'effondrement de la biodiversité.

Aussi, forte de plus de 2000 signatures en moins de 1 mois sur la pétition "*urgence climatique : demandons l'annulation du meeting aérien à Perros-Guirec*", l'association "Citoyen A Perros" réitère sa demande d'annuler la venue de la Patrouille de France et de 7ième Ciel à Perros-Guirec les 19 et 20 août prochains.

Nous vous demandons aussi de ne pas engager la commune dans la venue de la Patrouille de France en 2024 et de travailler dès à présent à un événement festif et populaire d'une autre forme pour l'an prochain.

Il est incontestable que ces avions surpuissants, au-delà d'une consommation excessive de carburant, émettent de fortes émissions de GES, accroissent la pollution aux particules fines, produisent une pollution sonore très perturbante pour les animaux comme pour les humains. Nombreux sont les commentaires des pétitionnaires qui mettent en avant l'incongruité de cet événement dans un contexte d'urgence climatique et d'effondrement de la biodiversité, d'autant plus qu'il est facile de s'en passer (nous pourrions mettre leur avis à votre disposition si vous le souhaitez).

Même si cela peut paraître de l'ordre du symbolique à certain.es, n'oublions pas que «Toute tonne de CO2 rejetée dans l'atmosphère contribue au réchauffement climatique " (V. Masson-Delmotte). Chaque geste compte, nous dit le GIEC ... y compris les gestes de nos collectivités, qui se doivent d'être exemplaires. La commune qui donnerait l'exemple d'une décision écoresponsable attirerait sûrement une population attentive à son futur et à celui de ses enfants bien plus que des visiteurs de passage.

Même l'apport économique parfois évoqué reste minime. La Patrouille de France ne fait venir qu'un flot incessant de voitures, qui stationnent et repartent. Les magasins restent vides durant la représentation et peu des spectateurs restent.

Monsieur le Maire, vous évoquez la « compensation » des effets de ce meeting par des réalisations mises en place par la municipalité. L'heure n'est plus à la compensation mais à la responsabilité. Ne nous rendons pas coupables en participant, à quelle qu'échelle que ce soit, à l'écocide.

Alors Monsieur le Maire, puisque vous prenez acte que la biodiversité est dans l'ADN de Perros-Guirec, et que nous ne doutons pas que vous vouliez la préserver, nous vous proposons d'organiser un grand festival de la Biodiversité en 2024, en lieu et place de ce meeting aérien.

En vous remerciant de votre attention, nous vous adressons, Monsieur le Maire, nos salutations distinguées.

Pour l'association Citoyen A Perros
Sylvie Bourbigot, présidente